

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

Número suelto CINCO ets.

# El Adelanto

## DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . 3'75 ptas.  
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.— No se devuelven los originales.

PAG. ANTICIP. DO

Número atrasado DIEZ c/s.

EPOCA 2.

VIERNES 8 DE JUNIO DE 1906

AÑO XXII.—NÚM. 6.720

### EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia.

### DESDE MADRID

#### La crisis

Inesperadamente, cuando nadie lo suponía, se supo esta mañana que los ministros se reunirán en la presidencia para celebrar Consejo.

Concediéndose á la reunión extraordinaria importancia, afirmando que de ella saldría planteada la crisis.

A las diez comenzó el Consejo y á las once se dió por terminada la reunión.

Al salir nos manifestó el señor Moret que la reunión se había limitado á un cambio de impresiones entre los ministros.

Resultado de ella fue que el Presidente saliera inmediatamente con dirección á palacio para entregar al Rey la dimisión de todo el Gobierno.

La noticia produjo en todos los centros periodísticos la impresión natural, pues nadie esperaba que se planteara tan pronto la cuestión de confianza.

Instantáneamente uno de nuestros redactores se dirigió al regio alcazar, aguardando allí la salida del señor Moret.

Cerca de dos horas permaneció éste en la cámara de don Alfonso.

Cuando salió nos dijo lo siguiente: —He expuesto al rey clara y terminantemente cuál es la situación del gobierno.

También le he manifestado cuáles son las condiciones en que podremos seguir gobernando, y que llevaba dispuesta mi dimisión y las de mis compañeros, por si no aceptaba las condiciones citadas.

El Rey contestó á mis palabras que no quería de ninguna manera el Poder.

Añadió que me ratificaba su confianza incondicional y amplia para que reformara el Gabinete de la manera que en mi opinión fuera más conveniente.

Don Alfonso no quiere más gobiernos voladores, y su deseo es que el partido liberal continúe en el Poder, para que pueda desarrollar su programa con toda la plenitud que requiere.

Dimos la enhorabuena al señor Moret y éste, sonriéndose y con una cara muy satisfecha, nos contestó: —¡Mil gracias, señores, mil gracias!

La impresión que estas noticias produjeron en todas partes fué muy grande.

Desde luego, la opinión unánime reconoce el gran triunfo que en esta ocasión ha obtenido el señor Moret.

Asegurábase que las palabras del presidente del Consejo indicaban la seguridad absoluta de obtener el decreto de disolución, si es que no lo ha conseguido ya.

Entre los ministeriales, no obstante el triunfo obtenido por el señor Moret, habíase de modificaciones ministeriales de alguna importancia que obedecían al deseo siempre plausible de don Alfonso XIII de tener un gobierno de altura y acabar con el fastidioso turno de partidos.

Además de esto parece que siguiendo las indicaciones de una potencia amiga se dará á la política española nuevo giro en sentido altamente democrático y consagrando las tareas parlamentarias á la política interior ó nacional exclusivamente.

Hay quien asegura formalmente, presumiendo de bien enterado, que el decreto de disolución está ya en poder del señor Moret, quien ni afirma ni niega la especie.

Cuanto se diga respecto al asunto no puede ser otra cosa que fantasía reporteril, por cuanto siendo los centros informativos escuelas donde suele educarse la imaginación de los periodistas, nada de extraño es que se difundan noticias caprichosas por los que así mismos se adjudican el papel de adivinos.

Y á otra cosa: Esta tarde se han entrevistado varios conocidos hombres políticos, quienes, según algunos, estaban en el secreto de la crisis y preparados para acudir á palacio al menor aviso, y alguno que otro malicioso, afirma que creyó ver frente á la casa de un personaje conservador que reside en la calle de la Lealtad, el carruaje enganchado durante toda la mañana.

La indiscreción de un asistente no permite asegurar que en igual caso se encontraba un general cuyo domicilio no está muy lejos del Congreso.

También en uno de los círculos políticos que permanecen cerrados, ó cuando más vacíos en época normal, se vió concurridísimo por personajes en activo.

Por último, la expectación no ha terminado aún, y es más verosímil que la solución de la crisis haya causado más sorpresa que disgusto.

### DEL ATENTADO

Llegan hasta nuestros oídos rumores que, por su excepcional importancia, sólo recogemos á título de información.

Dícese que en altas esferas se ha recibido un anónimo en el que se anuncia á determinado personaje que en plazo de nueve meses será objeto de un atentado.

También se dice que el camarero de una ilustre dama, recién casada, ha recibido otro anónimo diciendo que dicha dama y el soberano de una nación morirán simultáneamente.

—La prisión de don José Nakens y su carta explicando la intervención que en el asunto tuvo, son objeto de grandes comentarios dividiéndose las opiniones respecto al acto del director de *El Motín*.

*El Imparcial* dedica un fondo al asunto y lamenta que Nakens haya podido olvidar, por exceso de caballerosidad, que el anarquista Morrals era una fiera dañina, cuya captura era necesaria para el bien de la humanidad.

La prensa en general se condele de lo ocurrido con la desgraciada intervención de Nakens en el atentado.

—Concedése gran importancia á la detención efectuada hoy en el Escorial.

Trátase de un individuo sospechoso, de nacionalidad inglesa, al que no ha sido posible tomar declaración por protestar que no sabe más idioma que el suyo y encerrarse en una reserva grande.

Ha salido de esta inspección que sabe idiomas, con objeto de hacerse cargo del detenido é interrogarlo.

La policía trabaja activamente y está satisfecha de las facilidades que todo el mundo le dá para el mejor cumplimiento de su misión.

—Por primera vez, en lo que á la anarquía respecta, estamos en camino de llegar al conocimiento pleno de la terrorífica trama del complot anarquista.

Bueno es recordar al señor Conde de Romanones y al señor Ruiz Giménez, que el éxito obtenido se debe á la prensa exclusivamente, para que dichas autoridades no se olviden nunca de las atenciones á que los periodistas tienen derecho.

Convenzase de una vez que cerrar á piedra y lodo los centros de información de índole determinada, no es el mejor camino para llegar al esclarecimiento de esos crímenes, que con inexplicable frecuencia quedan impunes.

A un periodista débese la captura del asesino de Talavera de la Reina y á los periódicos la de Mateo Morrals y sus encubridores.

—Se olvidarán estos hechos? El tiempo lo dirá.

—El entierro del poeta don Manuel del Palacio ha sido una imponente manifestación de duelo.

En el acompañamiento figuraban periodistas y literatos ilustres así como numerosa representación de todas las clases sociales.

La prensa dedica al ilustre finado sentidos artículos necrológicos.

—Crece por momentos la idea de que el atentado contra don Alfonso XIII es el primero de un tremendo complot organizado por todos los anarquistas del mundo.

Fortalece esta afirmación el rumor de que el atentado del día 31 está relacionado con el hallazgo de bombas en Azcona (Italia).

Por de pronto, de New-York comunican que se adoptan grandes medidas y precauciones para guardar la vida de Mr. Roosevelt, de quien se dice que está el segundo en la lista de los sentenciados.

—El origen de la crisis solucionada hoy, según nota oficiosa facilitada en la conferencia celebrada por los señores Amós Salvador y Moret, ha sido á que el ministro de Hacienda se hallaba alarmadísimo por la inesperada subida de los cambios, la cual se atribuía á la situación equívoca del Gobierno.

Ayer tarde convino el señor Moret con el Rey en que hoy le visitaría para plantearle la cuestión de confianza.

En el banquete celebrado anoche el señor Moret citó á los ministros para el consejo que se ha celebrado hoy.

—La noticia circulada esta tarde de que el señor Nakens se había suicidado en su prisión, ha sido desmentida á última hora de la tarde por los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia; pero algo anormal debe ocurrir en la cárcel, pues de allí mismo ha salido el rumor que anteriormente recogemos.

—La cuestión personal pendiente entre los directores de *El Imparcial* y *La Epoca*, ha quedado zanjada por medio de un acta.

—A las diez de la mañana ha sido operado en el Instituto Rubio el comandante de Wad-Ras, herido en el atentado de la calle Mayor.

Le ha sido extraído del muslo un trozo de hierro.

—Al conde de Romanones le ha ofrecido el señor Moret la cartera de Gracia y Justicia.

—Según todas las suposiciones, saldrán del Gobierno los señores Concas, García Prieto, Almodóvar y Santamaría de Paredes.

—Se citan muchos nombres para sustituirlos, pero nada se sabe sobre seguro.

### BOLSA.—Cotización oficial

|                         |        |
|-------------------------|--------|
| Contado. . . . .        | 81'50  |
| Fin de mes. . . . .     | 81'65  |
| Amortizable. . . . .    | 99'65  |
| Banco. . . . .          | 410'00 |
| Tabacos. . . . .        | 407'00 |
| París. . . . .          | 10'75  |
| Londres. . . . .        | 28'75  |
| París exterior. . . . . | 96'30  |

AGENCIA ESPAÑOLA.

### AL DIA

### PRONÓSTICOS PARA JUNIO

Temperatura propia de la estación. Lluvia, viento, calor, tormentas, granizo.

A ratos varía el tiempo. Al principio del mes exámenes; suspensos, sustos y sofocaciones.

Al final hogueras; siguen las sofocaciones: A mediados Corpus-Christi. Abrense las horchaterías.

Nuestra juventud femenina invade las mesas de la horchatería y se entrega á la consabida ración de cebada.

El sol se encarga durante el mes de abrigar las carnes de los personajes faltos de prendas de vestir.

Desde el 11 en adelante se puede salir sin capa, porque ya ha pasado el 40 de Mayo.

Nuestros mayores estrenaban trajes de verano el día de Corpus y los conservaban sobre los huesos hasta el día de los Santos; en que se ponían de invierno.

Ahora cada cual se las arregla á su manera, y el que tiene prisa, por empujar la ropa de invierno se planta el traje de verano cuando le parece oportuno y... patá.

En este mes hay santos muy célebres.

San Pedro y San Pablo, santos conocidos de todos y muy remembrados porque se llevan de las casas los trastos viejos.

Seguindo la tradicional costumbre, los muchachos irán llamando casa por casa y pidiendo una estera, una silla ó un cesto viejo para San Juan ó para San Pedro.

Estos objetos seran después quemados en la vía pública para molestar á los transeúntes y vecinos que no sean partidarios de la greca.

En algunas plazuelas se organizarán, animados bailes, sin más organización que lo que salga del margen de los asistentes.

Los bailarinos desmentirán con hechos la teoría de que el calor dilata los cuerpos.

Como podrán ver los curiosos, el calor lo que hace, es juntarlos y apretarlos.

Si continúan los vientos reinantes habrá algunas puñaladas, en las verbenas más animadas.

Romea de la Salud. Raciones de polvo, insolaciones y sustos á beneficio de Canario, Remigio y demás proveedores de coches y chanfainas.

Excursión de salmantinos á Tejarres y venida á Salamanca de vino, avellanas y demás sustancias comestibles ó bebestibles.

Toros en Salamanca y Plasencia. Alas veces corridas de toros ó cosa así en Zamora.

En Salamanca toreará la *Reverito*, una señora que toreó todo lo que le pongan delante y que según parece va recogiendo la herencia de *Chachares*, *Frascuelo* y demás toreros que se fueron para no volver.

La regeneración del país. Por las noches salida de viajeros. Los estudiantes libres, últimos de la hornada, vuelven á sus casas.

Los salmantinos escapan de las suyas hacia las playas portuguesas ó las del Norte.

El calor durante el día es abrasador. Los niños huyendo de la autoridad paternal ó municipal, irán á bañarse á los sitios de mayor peligro.

Gracias á esto nuestra monótona tranquilidad se romperá por algunos días. Tendremos un ahogado. Las gentes dirán pestes contra las autoridades, los chicos vocearán *El Adelanto* con el ahogado de ayer, algunas madres darán una paliza á sus hijos para que cojan miedo, y efectivamente, los chicos cogen

miedo al palo, no vuelven á casa y para entretenerse en algo se van á bañar.

FERNANDO FELIPE.

### De la Audiencia

### El juicio de ayer

#### Un robo que resultó hurto

La sección segunda conoció con intervención del jurado de la causa instruida en el Juzgado de Béjar por el delito de robo, contra Fulgencio Díaz y su hijo Ignacio Díaz, muchacho de catorce años de edad.

El hecho origen de esta causa según sostenía el abogado fiscal señor Barinaga en su escrito de conclusiones provisionales, consistió en que puestos de acuerdo ambos procesados, que son vecinos de Béjar, el 24 de Noviembre último, se dirigieron al ventorro titulado *El Rosal*, penetrando por una ventana que abrieron sin violencia y que comunica con un corral; el Ignacio sustrajo una oveja de la propiedad de don Segundo Gay, la que entregó á su padre Fulgencio, huyendo después los dos, siendo conocido este último por el ventorrero Luciano Hernández, quien los persiguió é hizo que soltaran la oveja, que pericialmente fué tasada en 20 pesetas, y así referido lo calificaba de robo; en oposición á lo cual el letrado señor Salamanca, encargado de la defensa de aquellos, senó que el hecho realizado solo merecía la calificación de hurto.

Practicadas las pruebas dieron por resultado llevar el convencimiento al señor fiscal de la conclusión establecida por la defensa, por lo que reformó la calificación provisional en el sentido alegado por aquella; y en su virtud, el presidente del Tribunal preguntó al letrado si oprobaba porque el juicio continuase ante el jurado, ó por el contrario entendía que terminase de conocer de ella la sección de Derecho; y decidiéndose por esto último, después de los oportunos informes, se declaró concluso el acto para sentencia, la cual daremos á conocer en su día.

EL LICENCIADO SALVADERA.

### ENSEÑANZA LIBRE

### Los sobresalientes

#### EN LA UNIVERSIDAD

*Facultad de Derecho*  
Derecho internacional público.— Don Vicente Laguna y Duranone, don Sebastián Bastida y Bilbao, don Federico Collado Arce, don Eladio Díaz Grande y don Manuel Ramón Bedmar Escudero.

Derecho Romano.— Don Rafael Olea.

Derecho político.— Don José María Santiago y Castresana.

Derecho administrativo.— Don Federico Collado Arce.

Derecho civil (2.º curso).— Don José Alberiz Morales, don Víctor Artola Galansi, don Ramón Arana Urigen, don Miguel López Redondo y don Jaime Sanmartín Soto.

*Facultad de Letras*  
Historia de España.— Don Alejandro Diguenda y Ferrer, don Cristóbal Caballero y Rubio, don Francisco Gazletu y Oneta, don Manuel Camero Civico, don Julián García y Sainz de Barranda, don Pascual Díaz de la Cruz Prieto, don Luis de Zulueta y Escolano y don José Orillana y Duranone.

Historia Universal.— Don Manuel Camero Civico y don Cristóbal Caballero y Rubio.

Lengua y literatura española.— Don Francisco Becerra González.

Lengua griega.— Don Ignacio Arelliza y Arregui.

*Facultad de Ciencias*  
Mineralogía y Botánica.— Don Luis Urbano Lanaspá.

Zoología general.— Don Leopoldo Combes y Sánchez de la Poza.

### INSTITUTO

Historia Natural.— Don Alejo Hernández Estévez, don Eugenio González Campanero y don Pablo Valias.

Historia de la Literatura.— Don Leopoldo Vinueña Herrero.

Geografía general y de Europa.— Don Joaquín Galván Puentes, don Máximo Sando López, don Heliodoro Peña Castro, don Jesús Flores Jaén y don Antonio Alonso Martínez.

Geografía Especial de España.— Don José Laporta Girón y don Manuel Egidio Martín.

Historia Universal.— Don Jesús Abril, don José Sánchez Gómez y don José Santana Acosta.

Latín (primer curso).— Don Manuel Egidio Martín y don Vicente Sánchez Iglesias.

Geometría.— Don Alfredo Carreño.

Psicología y Lógica.— Don Leopoldo Vinueña Herrero.

Ética y Rudimentos de Derecho.— Don Francisco J. Sánchez Novo. Retórica y Poesía.— Don José Santana Acosta.

NoCIONES de Aritmética y Geometría.— Don Heliodoro Peña Castro y don Antonio Alonso Martínez.

### NORMAL DE MAESTROS

NoCIONES de Aritmética y Geometría.— Don Nicolás Escamilla Simón.

### POR ESAS CALLES

### De vuelta de Madrid

Detrás de las cosas verdaderamente trágicas, siempre se esconde la nota netamente cómica.

Pasaron los momentos de constante zozobra, los días de horror palpante, ante la catástrofe de la calle Mayor, y ahora todos los provincianos, y aún los madrileños mismos, se concretan á leer pacífica y tranquilamente los periódicos para no perder detalle del atentado, y saber lo que originó éste, quién era Morrals, la vida que hacía, cómo huyó, etcétera, etc.

El atentado, con todas sus lamentables consecuencias, continuó á la orden del día, y eso de la crisis importará á los señores ministrables, pero lo que es á la mayoría del pueblo, digan ustedes conmigo que... ¡molemeta!

El atentado y nada más que el atentado.

De Madrid regresan nuestros concuecinos después de haber pasado unos días admirando el lujo, la riqueza, las iluminaciones, los festejos todos, y llegan, emocionados, deseando encontrar á alguien que les escuche siquiera sea por cinco minutos, la verídica relación del suceso, narrando con pelos y señas todo cuanto pudieron ver y oír en la corte, y aún lo que ni vieron ni oyeron.

De mi barrio marcharon á los festejos reales muchas familias, y ahora, cualquiera es el mortal que tiene paciencia para oírlos.

¡Qué de cosas nos dicen!

Todo gira sobre el mismo punto: sobre el atentado, sobre aquella catástrofe que segó vidas inocentes.

Por las calles nos encontramos con parientes, con amigos, que han estado en Madrid.

Ninguno estuvo el día 31 lejos del lugar del suceso. Todos lo vieron, trabajaron como héroes en auxilio de los que caían heridos por la dinamita; todos procuraron, serenamente, calmar en aquellos momentos los ánimos, evitar la confusión que reinaba, correr en persecución del anarquista, facilitar datos á las autoridades, etc., etc.

Hasta hay salmantino que ahora dice que á Morrals le conocía, que se trataba con él y que tomaban café juntos todos los días...

Otros, que le vieron por la calle y que sospecharon enseguida de él...

Y así todos.

Entre las víctimas del atentado podemos contarlos nosotros, los que ahora sufrimos las lats de estas sencillas gentes que no cesan (ni cesarán en un año) de hablarnos de lo mismo.

A mí, por la calle, han sido varios los *inquilinos* que me han sóitado la primera conferencia sobre la explosión.

Yo estaba deseando que llegase algún salmantino, *testigo presencial del suceso*, para celebrar con él la consabida *interview*, porque siempre diría cosas nuevas y curiosas.

Peró no ha sido así, no sé si afortunadamente.

Todos dicen lo que ya sabemos. Sólo dos me han referido algo nuevo y que nadie lo ha dicho.

El primero de éstos, que es un conocido industrial de Salamanca, me dijo que habia oído muy distintamente el estampido de la bomba y que miró al aire enseguida viendo caer trozos de hierro ardiendo.

Hay que advertir que este *socio* se encontraba en la Cibeles cuando la explosión, y es además más sordo que el propio *tio de los zorros*.

Y el segundo ¡ah! el segundo es más célebre todavía.

—Mira, mira la herida que me causó la bomba—me decía enseñándome el dedo pulgar de la mano derecha.

Y luego seguía: —En la segunda falange de este dedo me dió un terrible golpe un trozo de la bomba... Estaba muy cerca, así al suelo, me pisaron después...

—Basta, basta, amiguito—le dije. —Aquello debió de ser terrible. Cúrate bien porque eso suele traer fatales consecuencias.

Después supe que el amigo se pro-

dujo la herida en la estación de Villalba al cerrar la portezuela de vagón.

¡Vaya un vivo!

Y de este jaez podría citar á ustedes un *porción* que me han referido su participación, como víctimas, en el suceso.

Peró ya se encargarán los interesados de hacerlo.

### UN REPORTE

### ESTADÍSTICA LOCAL

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, porcentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Mayo, fué el siguiente:

Nacimientos: 85, de ellos 15 legítimos. Natalidad por 1.000 habitantes, 3'15.

Defunciones: 79, clasificadas del modo siguiente:

Sarampión, 2; coqueluche, uno; gripe, 4; tuberculosis, 6; enfermedades del sistema nervioso, 17; ídem del aparato circulatorio y respiratorio, 13; ídem digestivo, 15; septicemia puerperal y otros accidentes puerperales, 4; víctimas de conformación, 2; senectud, 12; otras enfermedades, 14; resultando una mortalidad de 2'94 por 1.000 habitantes.

### De colaboración

### CRÓNICA

### MANUEL DEL PALACIO

Perteneció á la famosa «cuerda granadina», y hasta las primeras horas de la madrugada de anteayer fué uno de sus últimos supervivientes.

En su vejez como en su juventud, Manuel del Palacio fué un carácter jovial, irónico, franciscano de todas las necesidades, franco y rotundo. En sus últimos años de vida era la admiración de cuantos le trataban, por la lucidez de juicio y la frescura de ingenio con que habia llegado á una edad tan avanzada—nació en 21 de Diciembre de 1832—siendo aún más digno de admiración por lo agitados que fueron los dos primeros tercios de su vida y el derroche de talento que realizó en todos los periodos de su largo caminar por el mundo.

¿Quién que haya leído sus *Cabezas y calabazas* no recuerda los ratos de regocijo que su lectura le ha proporcionado? ¿Quién no recuerda también con deleite sus famosas *Chispas*?

Peró si como poeta fué dechado de frescura y gracia, de facilidad y buen gusto, y como satírico figuró entre los que riendo levantan ampollas, como polemista sus méritos fueron de los más estimables y para demostrarlo ahí están *Clarín entre dos platos* y buen número de trabajos sueltos perdidos en las colecciones de diversos diarios y revistas.

Habia nacido en Lérida, donde su padre, que era militar, se hallaba de guarnición. En Granada pasó los primeros años de su vida, formándose entonces los estrechos lazos de amistad que unieron á la falange de escritores, artistas y hombres de excepcional cultura que formaron la gloriosa «cuerda granadina».

Antes de cumplir los 20 años se trasladó á Madrid, dándose á conocer primeramente en *El Látigo*, con Alarcón, y después en el *Git Blas*, *La Discusión* y *El Pueblo*. Sus violentas y apasionadas campañas en contra de la política moderada y unitarista le valieron muchas persecuciones y procesos, siendo al fin deportado á Puerto Rico, de donde regresó poco antes de estallar los sucesos de Septiembre de 1868. Entonces entró á desempeñar importantes cargos en la administración pública, y fué secretario de la legación española en Florencia cuando la elección del rey Amadeo de Saboya. Durante el reinado de Alfonso XII y gran parte de la regencia de doná María Cristina, ejerció las funciones de ministro residente en varias Repúblicas subamericanas, dejando en todas ellas muy buenos recuerdos por sus talentos, su tacto y jovialidad, como diplomático y hombre de mundo.

Sin embargo, las mayores y más justas glorias de Manuel del Palacio, fueron alcanzadas en el campo de la literatura y de la poesía, distinguiéndose especialmente en las composiciones satíricas. Era un lector habilísimo que sabía acentuar con especial donaire sus intencionadas poesías picarescas.

Deja escritas diversas obras y publicados varios tomos de poesías y otros trabajos sueltos, y entre las primeras figuras, además de las que dejamos mencionadas más arriba, *Un liberal pasado por agua*, *El niño de nieve*, *Juan Bravo el comensero*, *Fruita verde* y *Adriana*.

La muerte del anciano y prestigioso poeta ha causado profunda sensación en todos los círculos intelectuales, pues no en valde Manuel del Palacio era

**BAÑOS DE LEDESMA**  
 Provincia de Salamanca  
 ABIERTOS TODO EL AÑO  
 Temporada oficial: De 1.º de Junio al 30 de Septiembre  
 SIN RIVAL contra el reuma, parálisis, nefritis, cora y otras neurosis.—Se venden frascos de *Sulfuraria* (grasa), en las principales farmacias de Salamanca.—Para más detalles dirigirse al Administrador de los baños, DON CARLOS LLAURADO.

**La Unión y el Fénix Español**  
**COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS**  
 La que MAS SEGUROS de incendios tiene contratados en la provincia de SALAMANCA.  
 SU CARTERA en este ramo es, en España, la MAYOR y más IMPORTANTE.  
 Esta es la mejor garantía que una compañía puede ofrecer: la preferencia del público.  
 Subdirector: ANDRES P. CARDENAL.  
 Oficinas: Calle de Toro, número 58 (hoy Doctor Riesco).

**A LOS LA BRADORES**  
 NITRATO DE SOSA.—Es el mejor abono de cubierta. Recomendamos su empleo muy eficazmente por sus magníficos resultados.  
 También tenemos otras clases especiales á base de superfosfato de cal y sulfato de amoníaco.  
 Grandes depósitos en Medina del Campo.  
**Todo bajo garantía de análisis**  
 ARBOLES FRUTALES.—Ofrecemos á nuestra numerosa clientela toda clase de árboles frutales, arbustos, etc.  
 Dirigir la correspondencia á LA CONFIANZA AGRICOLA, Miranda de Ebro (Burgos).

Gran almacén de alcoholes y aguardientes  
**DE PEDRO GARCIA**  
 Chamberí, 5—Salamanca  
 En este nuevo almacén se venden al por mayor alcoholes y aguardientes de superior calidad y á precios económicos.  
 Hay grandes existencias de aguardientes de Valencia y de la Nava del Rey, que seguramente serán del agrado de los que favorezcan á este almacén con sus pedidos.  
 En esta casa encontrará el público aguardientes refinados de Valencia.  
 Chamberí, 5—Salamanca

**ATENEO SALMANTINO**  
 Colegio de niños  
 DE  
**D. MANUEL DURAN**  
 Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia continúa con las clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don D. Roberto Bermejo y don Marcos Cejador, con preparación completa para los estudios de artes de segunda enseñanza.  
 Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos en su propio local.  
 Plaza de Colón, núm. 1.—Salamanca

**TESORO**  
 Lo constituye y muy VALIOSO para los que padecen TERCIANAS y DEMÁS FORMAS de FALUJISMO, el específico SIN RIVAL de E. Mora.  
 TAN CERTO ESTOY DE LO QUE ARRIBA AFIRMO, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.  
 Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.  
 Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Cortiño 22, Salamanca.

**Cura primaveral**  
 DE LA SANGRE  
**Ferro-Quina Bisleri**  
 Reconstituyente poderoso, Tónico eficaz, Aperitivo higiénico  
 Es un tónico smpido por estar preparado directamente con los tres "cortezas" de quina y no con extracto de quina, sabor agradable, bien tolerado por los estómagos débiles y perfectamente asimilado.  
 Da apetito, sangre y vigor.  
 De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías.  
 DEPÓSITO: ALFREDO FOLANDO  
 Bajada San Miguel, 1  
**Barcelona**  
 Actualidad literaria  
**La Maja Desnuda**  
 por *Blasco Ibañez*  
 PRECIO TRES PESETAS  
 De venta en la Librería de Núñez, Rúa 25  
**"El Adelanto,"**  
 se vende en Madrid  
 en el Café Lión D'Or,  
 CALLE DE ALCALA

**Sombrillas**  
**Abanicos**  
**Bastones**  
**ULTIMAS NOVEDADES**  
**Prudencio Santos Benito**  
 Plaza Mayor, 17 y 18

**COMPANIAS HAMBURGUESAS**  
 Vapores correos directos á Montevideo, Buenos Aires, Pará, Manaos, Habana y Méjico.  
 Línea de la Plata (viaje de ida).—Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Vigo el 17 de Junio el hermoso vapor correo ENTRE RIOS.  
 Línea de Cuba y Méjico.—Para la Habana, Veracruz y Tampico saldrá del puerto de Vigo el 5 de Junio el vapor correo ALBINGIA.  
 Este vapor como el ALEMANIA hará la travesía en once días.  
 Admiten pasajeros de primera y tercera clase.  
 Estos vapores llevan siempre camareros y cocineros e pañoles para atender á los pasajeros de tercera clase, los que tienen un trato inmejorable, excelente servicio de mesa, comidas á la española siempre con vino, magníficas literas y asistencia médica gratis.  
 Desde Agosto comenzará el servicio extra-rápido á Buenos Aires con los nuevos coros de 12.000 toneladas, y 8.000 caballos. Harán el viaje en 13 ó 14 días.  
 Para informes dirigirse al agente general en Vigo, ENRIQUE MULLER, VICTORIA, 44.

**LA VASCONIA**  
 Sociedad de seguros contra incendios á prima fija  
 Domiciliada en Pamplona  
 —(NAVARRA)—  
 Capital social: 5 millones DE PESETAS  
 Delegado en esta provincia: D. RICARDO GRACIA CRESPO  
 Oficina: Afueras de Toro (Avenida de Vigo), 2, pral. izquierdo.  
 Agentes en las cabezas de partido y pueblos importantes.

**Gran Comercio del "Precio Fijo,"**  
 DE  
**Sebastián Rodríguez y Compañía**  
 PLAZA MAYOR, 47.—Casa fundada el año 1874.—SALAMANCA  
 Avisamos á nuestra clientela que se están recibiendo los géneros para la temporada de primavera y verano, teniendo además buen surtido de los artículos clásicos que se venden en todo tiempo, de tejidos de seda, lana, hilo y algodón; paños, mantas, colchas, mantonería y pañuelos de todas clases; cuellos, satines, cofres, batistas, armures, quinoalla, bisutería, paraguas, sombrillas, bastones, armas y efectos de caza, artículos de viaje; especialidad en lutos.  
 NOTA: En varios géneros de la temporada de invierno se ha hecho una rebaja considerable en los precios.  
 CAMISERIA Y SASTRERIA  
 Trajes á la medida desde 30 pesetas en adelante

**LA VELOCE**  
 NAVEGACION ITALIANA A VAPOR  
 (GÉNOVA)  
 Servicio rápido regular mensual directo á Buenos Aires con los nuevos, veloces y elegantísimos vapores de su numerosa flota  
**Viaje en catorce días**  
 Se despachará del puerto de Cádiz directamente para Buenos Aires, el día 17 de Junio, el nuevo y magnífico vapor de doble hélice y andar de 18 millas, ITALIA.  
 Este rápido vapor hizo el viaje anterior desde Cádiz á Buenos Aires, en menos de catorce días.  
 Reunen estos vapores, todas construidos en el año 1915 expresamente para esta línea, todas las excepcionales condiciones de navegación, comodidad en camarotes de lujo para familias, de preferencia y especiales de una sola litera con servicio de primer orden, luz eléctrica, cámara frigorífica, telegrafía sin hilos y cuantos adelantos se conocen hasta el día.  
 Admite pasajeros de primera, segunda y tercera clase, dando un excelente y abundante cuidado, con pan fresco y vino á todas las comidas.  
 Llevan estos vapores un comisario regio encargado de inspeccionar el trato á bordo y contestar á cuanto tengan á bien consultar los pasajeros.  
 Precios más baratos que desde cualquier otro puerto pues los pasajeros de tercera clase pueden hacer el viaje desde Cádiz perfectamente bien instalados y atendidos, por 205 pesetas á Buenos Aires. Los niños pagan, según la edad, un cuarto ó medio pasaje. Asistencia médica y botica gratis.  
 Agente matriculado de la compañía en Salamanca, don Cipriano Rodríguez García, Doctor Riesco, 15, que facilita toda clase de detalles.

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15  
**MANUEL CARDENAS.**—Sillero y Guarnicionero  
**SALAMANCA**  
 Monturas y bridas de todas clases y formas; bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.—Cepillería, gaminas, esponjas y plumeros.—Maletas de todas clases, sacos, neceseres, cabas para colegio, portapiés y portamantas.—Bañes mimbre, cajas superiores para viaje y almohadas de goma.—Collares de todas clases para perros, cinturones, cananas, estuches para escopetas, reclamos y bocinas para caza.—Frascos y merenderos de aluminio, cubiertos y vasos para caza y viaje.—Guantes de varias clases, superiores para caza y montar.—Palañas de todas clases y formas, alpargatas botinas, y en estezado para caza, clases superiores.—Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de carruajes, troncos y limoneras, de todas clases y precios.  
**Calzado de goma marca BOSTON**  
 Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro.  
 Chancos para caballero, á 6'75 pesetas.  
 Chancos para señora, á 5'50 pesetas.  
 Chancos para niño, á 4'75 pesetas.  
 Es el chanclo más elegante y duradero.  
 Botas altas todas de goma desde 25 pesetas par.  
 Se compone el calzado de goma comprado en esta casa.  
 Calle de San Pablo, núm. 15



**PETROLIO**  
 El mejor microbiciado conocido contra el bacilo de la CALVICIE, descubierto por el Doctor Sabouraud.  
 Cuna la CASPA, la TIJA, la PELUDA y demás enfermedades parasitarias del cabello y de la barba.  
**PARA EL PELO**  
 De venta en el comercio de Prudencio Santos Benito  
**PLAZA MAYOR**  
 Se vende papel para envolver en la imprenta de Núñez, en Peñaranda de Bracamonte

**Fonda de la Estación de Fuente de San Esteban**  
 Si quieren comer bien y económico en la Fonda de la Estación de Fuente de San Esteban, á cargo de José Martínez, como también tiene un buen servicio para banquetes y bodas fuera de la localidad, á precios convencionales.  
 Se sirven viandas para excursiones de caza.

**Elixir Estomacal**  
 de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiestrálgico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, ex-

treñimiento, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CUA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo, lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minerales medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Trece años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.  
 De venta: SERRANO, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

**Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosotal**  
 Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrós crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, impotencia, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41. Madrid; en la provincia de Salamanca, Ldo. R. Farmacia del Dr. Gulluelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo.

TÓMBOLA DE FERIA

Nuevos regalos
Senador señor Pulido, juego de plata para chocolate.
Don Luis Alonso A. Nieto, figuras de barro.
Don Abel Angoso, servicio de cristal para cerveza.
Don José Sánchez Gallego, florero de cristal.
Don Vicente Llorente, candelabros de porcelana y cristal.
Don Hermenegildo Llorente, otro juego igual.
Don Senén Martín, corte de traje de lanilla.
Don Luis Monge García, tablas pintadas.
Don Ramón F. Robles, corte de traje para verano.
Don Jesús Crisóstomo, varios juguetes.
Don José Cea, floreros con flores.
Don Anselmo Hernández, tres botellas de Jerez.
Don Demetrio Gómez, mantilla blanca para señora.
Don Manuel Paramato, servicio de cristal para dos.
Don Jacinto Vázquez, ensaladera de mayólica.
Don Alejo Oria, dos tarros de aceitunas especiales.
Vinda e hijos de don F. García, neceser para costura de filigrana de plata.
Don Felipe Martín, reloj despertador (de gran mérito).
Don Francisco Téllez, un paraguas.
Don Valeriano Herrera, una escribanía.
Don Bernardo de Antonio, bizcochera y bandeja de mayólica.
Don José Moro González, estuche con seis cuchillos de plata para poste.
Don Ricardo González Martín, una alfombra.
Don Andrés García Tejado, jarrones bronce y estuche de despacho de plata.
Doña Lucía Valladares é hijo, servicio de cristal para cerveza.

se bajo el sombrero, cuya inclinación debe parecer un prodigio de habilidoso equilibrio.
Para las damas españolas no se puede prescindir de mencionar los sombreros de su reina la princesa Victoria Eugenia. Cuatro son los que han sido confeccionados en Londres para la augusta princesa. Con uno de ellos hizo su entrada en Madrid para ostentar inmediatamente el traje nupcial y la diadema de soberana.



Las famosas modistas parisenses han protestado con todos los apasionamientos de una despiadada ironía contra la ingerencia de la moda inglesa. Conocen únicamente los nuevos sombreros destinados a la esposa de don Alfonso XIII, por el diseño fotográfico que publica algún periódico británico. De uno de los modelos dicen que carece de gusto su confección. Paréciese una inaudita extravagancia colocar adornos bordados sobre un casco de paja.

Otro resulta, á juicio de las implacables criticas, pobre y complicado á la vez. El otro presenta las plumas ceñidas con un "ruche", que se atreven á calificar de "chichi, muy chichi". Por último, la toca de automóvil no quisieran cambiarla por la más modesta que salga de sus talleres. Naturalmente, las emulas confeccionadoras creen que la competencia británica no puede perjudicar á la moda francesa. Pero á las damas españolas corresponde pronunciar su fallo en este pleito, y hay motivo para suponer que las simpatías de la reina Victoria impondrán en España durante algún tiempo los gustos y los usos de Inglaterra.



Pero esto, como es lógico, no será motivo para que esta servidora de ustedes deje hoy de recomendarlas dos lindísimos modelos de sombrero, claro está que parisenses, porque á pesar del afecto que ya las damas españolas profesan á su reina y de los esfuerzos de las modistas londinenses, París continuará imponiendo en España y en el resto del mundo civilizado, las modas femeninas, como Londres impone las masculinas y los sports.

Uno de los modelos es de paja marrón, de copa esférica y alas levantadas, guardado con una cinta fantástica, blanca y marrón y alas y tul del mismo color.
Otro modelo es igualmente de paja, pero nacarada, de pequeñas proporciones, de copa plana y de ala muy levantada por detrás para dejar espacio á unas alas blancas.

El resto del adorno consiste en cinta de seda azul Sevres y en un cache-peigne de tul del mismo tono. OTILIA.
Paris, Junio de 1906.

Sección de mercados

(De nuestros corresponsales)

Ciudad-Rodrigo (Salamanca) 6.—En el mercado de este día rigieron los siguientes precios:
Trigo candeal, á 37 reales fanega.
Idem barbilla, á 36.
Centeno, á 25.
Cebada, á 24.
Algarrobas, á 27.
Alubias, de 80 á 96.
Mueles ó almortas, á 48.
Garbanzos, de 90 á 170.
Bueyes, de 800 á 1.600.
Vacas, de 600 á 800.
Carneros, de 250 á 600.
Corderos, á 450 kilo.
Primales, á 4.
Cordos de siete á nueve semanas, á 52, 64, 80 y 100.
Camperos, á 140, 160 y 220 según clase y peso.
Lomo, á 12.
Jamón, á 12'80.
Huevos, de 80 á 90 céntimos docena.
Patatas, de 75 á 80 arroba.
Idem nuevas, á 15 las dos libras.
Queso de cabra, á 4.
Queso de la Estrella, á 9.
Vino blanco de la Nava, á 26.
Idem tinto de la Sierra, á 18 y 20.
Vinagre de uva, á 14.
Aceite, á 79.
Jabón, á 50 y 55.
Tiempo variable.

Zamora 6.—He aquí los precios que han regido en este mercado:
Trigo, á 39 reales fanega.
Centeno, á 28.
Cebada, á 23.
Algarrobas, á 26.
Avena, á 19.
Guisantes, á 47.
Garbanzos, á 180.
Entrada floja.
Las lluvias últimas han beneficiado grandemente los campos.
El negocio de vinos en los pueblos de Moraleja y Sanzoles empieza á reanimarse, habiéndose vendido algunas partidas para León y Galicia, á 15 reales los 16 litros.
El mercado de cerda verificado ayer en la explanada del matadero, se vio regularmente concurrido.
Rigieron precios elevados y se hicieron algunas transacciones en el de cerda.
El precio de los granos tiende á la baja.

Toro 6.—En este mercado rigieron los siguientes:
Trigo, á 34 reales fanega.
Centeno, de 26 á 27.
Cebada, de 20 á 22.
Algarrobas, de 23 á 24.
Avena, de 17 á 18.
Guisantes, de 45 á 46.
Garbanzos, de 140 á 160.
Almendras dulces, de 44 á 45.
Amargas, de 31 á 32.
Durante la semana última se han vendido 2.440 cántaros de vino, de 10 á 18 reales uno.
Estado de los campos inmejorable.

Piedrahíta 6.—En este último mercado han regido los siguientes precios:
Trigo, á 40 y 41 reales fanega.
Centeno, á 28.
Cebada, á 25 y 26.
Patatas, á 60 céntimos arroba.
Carneros, á 130 y 140 reales uno.
Corderos, á 46 y 48.
Entrada floja.
Mercado desanimado.

DEL ATENTADO

Detalles retrospectivos

Según una carta que publica Le Figaro, de París, parece fuera de duda que el atentado de 31 de Mayo fué una maquinación urdida hace tiempo, preparada hasta en sus menores detalles friamente concebida y ejecutada despiadadamente, conforme se habia acordado en las altas esferas anarquistas.
El embajador francés Mr. Cambón comunicó á ese periódico sus graves preocupaciones.
Su Majestad, le dijo, ha recibido estos días muchos anónimos á cual

más alarmantes, pero con su sangre fría admirable, con ese valor que nunca le abandona, se limitó Alfonso XIII á contestar á los que le rodeaban y expresaban sus temores:
—¡Un atentado! ¡Bueno! ¡Ya lo veremos!
La primera de esas cartas anónimas estaba concebida así: "Un anarquista que no te quiere mal, te advierte que serás asesinado en la calle Mayor."

La segunda, dirigida á la reina madre, estaba concebida en parecidos términos.
La tercera, recibida en El Pardo, por la princesa Victoria de Battenberg, decía textualmente:
"Un anarquista que no te quiere mal, te previene que modifiques el itinerario de regreso."

Si al rey no le preocuparon tales anónimos, la princesa madre, por el contrario, se impresionó profundamente, y la mañana de la boda no pudo contener la violencia de sus presentimientos, y cuando se disponían á encaminarse á la iglesia de los Jerónimos, tuvo con su hija una entrevista suprema, en la que suplicó á la futura reina que no saliese y que previniese debidamente al rey.
De aquí el retraso de tres cuartos de hora en la llegada de la novia real á la citada iglesia.

Por último, la víspera misma del matrimonio, el 30 de Mayo por la noche, Alfonso XIII recibió un ultimatum, que no era ya una advertencia, sino una amenaza.
"¡No serás casado más que una hora, porque morirás en la calle Mayor!"

En la corte, por lo demás, existía un verdadero optimismo.
La policía madrileña, creyendo posible la explosión de una bomba, dormía con los ojos abiertos, como las liebres, según suele decirse, pensando de este modo:

"No puede haber atentado alguno, porque tendría que ser dirigido contra una princesa inglesa, á la vez que contra el rey de España y jamás los anarquistas se atreverían á intentar la aventura, porque luego no encontrarían en Londres refugio ordinario."
Por lo que se ve, la policía española contaba mucho más con la nacionalidad de la futura reina de España, que en las medidas que ella adoptaba para asegurar eficazmente la vida del rey.

Anuncio.—El día 12 del corriente, de once á doce de la mañana en la Casa Consistorial del pueblo de Castro de la Ribera (provincia de Valladolid), tendrá lugar la subasta de pasto de espiga y hoja de este término.—Benito Hernández. 3-1

Se vende un magnífico piano extranjero, marca «R. Bord, Paris». Para enterarse Santa Clara, 24, Zamora.

Se desea vender un gran coche familiar que sirve también para jardinería, un trozo de guarniciones inglesas negras, una silla de montar y varios aperos de cochera, todo se dará barato. Informarán en esta Administración.

Se vende la casa de la calle de San Justo, número 43; consta de planta baja, principal y segundo, con jardín, poro y escusa. Informa Basilio Deogracias, calle del Doctor Riesco, número 16. 8-3

Se vende una casa en el pueblo de Almenara, con corral y pozo, situada en la calle del Medio, junto á la carretera, propiedad de Felipe Rodríguez, para informar, en Salamanca, Loojé, 3. 10-5

Se arriendan cuarenta cochinos de espigadero en la dehesa de Mozarbitos, para andar con los del ducho. —Para tratar, con el restero de la misma. 10-1

Antibaceral Martín

20 AÑOS DE ÉXITO
Remedio infalible contra el bazo y la bacilla en el ganado lanar y cabrio. Basta un bote para cien reses y uno ó dos para ver sus excelentes resultados. Este preparado no origina el gusano pérdida de carnes; todo lo contrario, lo fortifica. Existe un grado con prescripção para los ganados sanos y otro como curativo para los ganados ya enfermos. Su sencillez para administrarlo y sus excelentes resultados lo recomiendan por sí solo.—Venta en esta provincia: Droguería de don Ignacio Santiago Fuentes, Salamanca. 15-a-10

EL FENIX (FUNDADA EN 1849)
Compañía Francesa de Seguros INCENDIOS VIDA
Garantías: Ramo de incendios, 25 millones. Ramo de vida, 333 millones.
Valor de las acciones: Incendios, nominal, 1.000; efectivos, 11.400 francos. Vida nominal, 5.000; efectivo, 33.000 francos.
Sinistros pagados: Incendios, 352.274.000 francos. Vida, 361.324.000 francos.
Representante apoderado en esta provincia: D. Ramón Hernández Ballesteros, (hijo de Hernández Iglesias), Plaza Mayor, 37, Salamanca.

No habrá débiles
usando el antianémico GRAN GUINART, que es el mejor reconstituyente é infalible contra la anemia. Estimula altamente el apetito.
Pídase en todas las farmacias. Depósito central, Pérez Martín Velasco y Compañía, Mayor, 18, Madrid.

BAÑOS Y AGUAS MINERALES DE CALZADILLA DEL CAMPO (SALAMANCA)
Categorizadas de sulfuradas-sódicas las del Bañerío, y de sulfuradas-sódicas-bicarbonatadas con gran cantidad de azoos de la maravillosa FUENTE DEL ESTÓMAGO.
Temporada oficial de 1.º de Junio á 30 de Septiembre.
Coche diario desde Salamanca al Bañerío.
Se pone en conocimiento del público, que el ducho de estos baños, don Valentín López Díez, ha adquirido la propiedad de la ACREDITADA FUENTE DEL ESTÓMAGO, dando con esta grandísimas facilidades á los concurrentes al establecimiento, en el que se han verificado grandes reformas.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador del Bañerío, Calzadilla del Campo (Salamanca).

El Sport hípico
Establecimiento de caballos á pupilo
Afuera del Carmen, s/núm. 2
Herrajes, limpieza, herrado y asistencia facultativa desde 50 á 60 pesetas, según alzada, por abono mensual.
Alimentación, verdura y nutritiva.
También se admiten potros para la doma y caballerías para exponerlas á la venta.
Profesor veterinario de esta casa, don Francisco Castillo. 10-5

Se vende en la calle de la Laura, inmediata á la de Zamora, una casa con buenas dependencias, corral, escusado, cuadra y pozo.—Informarán, Rondal Corpus, número 12, tienda. 15-a-11

Pozos artesianos para riego y abastecimiento de poblaciones, única casa en España que se dedica exclusivamente á estos trabajos.
Dirección central: Mata y Cabedo, Lepanto 25, Valencia.
Representante en Castilla, don Virgilio García, Ingeniero; Plaza de Santa Ana, número 7, Valladolid.
Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.
HERNIAS (quebraduras)
Tratamiento de las hernias, de éxito garantido, por medio de los aparatos especiales, con Real Privilegio de Invención (patente número 27.791) del Ortopédico de Madrid don Jerónimo FARRÉ GAMBLI, Puerta del Sol, número 9, principal.
¿Curan las hernias en los adultos?
Curación de una persona de 56 años.
Granada 2 de Marzo de 1906.
Sr. D. Jerónimo Farré Gamblí.
Muy señor mío: Le dirijo la presente para decirle que, gracias al aparato que me hizo en Diciembre de 1904, me encuentro completamente CURADO de una hernia que he tenido por espacio de 16 años. Le estoy muy agradecido, y en prueba de ello, le escribo la presente, para que de ella haga el uso que tenga por conveniente. De usted agradecido amigo y seguro servidor: G. B. S. M., Federico Ibañeta.
Sic. Gran Hotel Victoria.
Sólo conviene recomendarles que no construyamos aparato alguno sin examinar antes la hernia, puesto que su construcción y mecanismos han de depender de las condiciones anatómicas de ella. Servir un aparato que se pide por carta, como hacen algunos, equivale á enviar un braguero puramente de remesa. Lo mismo da que sea con resorte que sin él, que se anuncie con el nombre de un autor español ó de un autor extranjero para atraer mejor al público, pues to-

SALES NATURALES DE LA TOJA
Extraídas por evaporación en el vacío para la preparación de baños generales y locales
Curan raquitismo, escrófulo, tuberculosis, lupus, hígados ganglionares, tumores blancos, caries de los huesos, etc.; etc.
Su uso conviene principalmente en el invierno, por estar cejado el establecimiento balneario.
De venta en las principales farmacias y droguerías.
En Salamanca: droguerías de don Ignacio Cortiño Fuentes y don Segundo Primo Sánchez; farmacias de don Jerónimo Urbina, don Pablo Beltrán Heredia, don Angel García Ruiz y principales.

—En efecto, René me ha hablado mucho de usted, señorita, y también nuestro querido doctor, que siempre que se trata de usted y vuestra señora madre se deshace en elogios merecidos.
—El señor doctor es muy bueno para nosotros, ha querido poner á mi disposición su biblioteca.
—René va á conducirla á ella; aquí estáis como en vuestra casa, señorita.
—Sí, sí, completamente como en tu casa, ven, repuso el niño.
—¿Eh? ¿Qué es eso? ¿Qué es lo que has dicho?—gritó el aya escandalizada;—me parece, y Dios me lo perdone, que te has permitido tutear á la señorita.
René se puso rojo como una cereza.
—Es cierto, balbuceó, y confieso que he hecho mal.
—Ya es algo que lo confeses y que convengas en ello.
—Sí... pero...
—¿Pero... qué?—preguntó la señora Brigaud.
—Me gustaría tanto tutearla... y me gustaría tanto también que ella me tuteara...

Teresa se había entusiasmado con la novela de Dumas, cuyo prodigioso interés la cautivaba y la permitía olvidar por algunos momentos su doloroso pasado.
A la mañana siguiente, poco antes de la marcha del señor de Lorbac á París, René encontró á las dos señoras en el parque.
—¿Sabes lo que pasó?—dijo él saltando al cuello de Teresa y abrazando enseguida á la señora Daumont. Pues lo que pasa es que papá os aprecia mucho á las dos. Así se lo dijo ayer á la señora Brigaud, y mandó también que todas las mañanas os envíen fresas y frutas de todas clases... Así es que yo estoy muy contento, muy contento.
Eugenia estalló de alegría.
Teresa, por su parte, concebía una importancia muy secundaría á la generosidad, ó más bien, á la galantería del dueño de la quinta.
—Mira, Teresa, cuando me abrazas no puedes figurarte el placer que me causas... Te quiero tanto, que sueño con el gusto que tendría en poder llamarte mi madreíta.
Al oír el nombre de madreíta, tan dulces

Daumont me son muy simpáticas. Quisiera conocer al señor Daumont.
—Se le ve rara vez—dijo el aya; sus obligaciones deben retenerlo en París, y no sé por qué se me figura que debe ser algo excentrico.
—¿Produce fresa el pequeño jardín del pabellón?
—¡Oh! No, señor; allí no hay más que flores.
—Pues bien, querida señora Brigaud, quisiera usted encargarse de decir á Francisco de mi parte que todas las mañanas lleve á esas señoras un cesto de fresa y algunas de las otras frutas que producen nuestras tierras?
—Me encargo de la comisión, señor.
René presenció esta conversación, sin perder una sola de las palabras cambiadas entre su padre y su aya.
—Después de comer dió una vuelta por el parque, pero no encontró á ninguna de las señoras de Daumont, ni á la madre ni á la hija.
La señora Daumont padecía de una afección reumática, y tuvo miedo al roce de la noche.

—¿De veras?
—Permitaselo usted, señora—dijo Teresa sonriéndose.—Por mi parte se lo permito de buena voluntad, empezando yo misma por tutearlo.
—¡Oh! gracias, gracias—gritó René.
—En ese caso, nada tengo que objetar—dijo gravemente el aya.—Aprovecha, chiquito, el permiso que la señorita ha tenido la bondad de concederte; pero ese permiso te se retirará si no eres juicioso.
—¡Oh, mamá Brigaud! yo seré muy juicioso, tan juicioso como la imagen de un santo... ya verás.
—Eso es lo que yo quiero, verlo.
—Ven, Teresa.
—Vamos, hijo.
El niño guió á la joven á la biblioteca que estaba situada en el primer piso.
Teresa había leído muy poco.
No conocía más que un pequeño número de novelas llevadas por Gastón Dauverbe para distraerla en su soledad de Montgresin.
Elegió Los Mosqueteros, de este gigante que se llama Alejandro Dumas, cuya importancia

Boletín del día

Santoral y cultos

PARA MAÑANA
Sábado 9.—Ordenes.—Se reza de la infraoctava con rito semidoble. Santos Primo y Feliciano.
Catedral.—A las nueve y cuarto misa conventual.
Clerectia.—En honor del Sagrado Corazón se leerá todos los días en las misas de cinco y cuarto y siete y media el poderoso ejercicio. Por la tarde al oscurecer rosario, letanía y ejercicios.
San Juan de Sahagún.—Todos los días a las ocho y media misa y novena a San Juan de Sahagún, patrón de Salamanca. Por la tarde al oscurecer rosario, letanía, escencias y gozos al santo.
Capilla de San Antonio.—Continúa la novena al mismo santo por la mañana y por la tarde, y sermón.
Santísima Trinidad.—Prosigue la novena a su titular, por la mañana y por la tarde, al oscurecer, rosario, letanía y novena.
San Martín.—Todos los días por la mañana, a las ocho, novena a San Antonio de Padua. Por la tarde al parar el címbalo de la S. I. B. C. rosario, letanía, gozos al santo y se leerá la novena.
Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor del Santísimo Sacramento hasta las tres de la tarde. La capilla estará abierta hasta la hora de la reserva.
Capilla nueva del Cristo de los Milagros.—Visitas a la milagrosa imagen. Por la tarde los credos.
Capilla de la Cruz.—A las nueve, misa. Durante el día visita a la Doloresa.

Tribunales

Señalamientos
Sección primera.—Día 9
No hay ninguno.
Sección segunda.—Día 9
Se verá ante el tribunal del Jurado la causa instruida en el Juzgado de Béjar, por el delito de asesinato frustrado, contra Venancio Enrique Hernández a. Tumba. Ponente el señor Díez, a casador particular el letrado señor Sánchez y Sánchez, con el procurador señor Corona, y defensor el señor Cáceres, con el procurador señor Santos Franco.

Registro civil

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en el registro civil las siguientes inscripciones:
Nacimientos
Ninguno.
Defunciones
María de la Asunción García.

En tercera plana

Lista de regalos para la tómbola.—Carnet de modas (dos grabados).—Sección de mercados.—Del atentado a los reyes.

NOTICIAS

La casa "Viuda de Calón e Hijo, ha tenido la atención que agradecemos, de enviarnos un ejemplar de la obra "En un lugar de la Mancha," colección de cuentos inéditos del insigne y malogrado autor don Francisco Navarro Ledesma, que dicha casa ha editado.
Han sido denunciados al Juzgado municipal, por escandalizar en la vía pública, Manuela Miguel y Leopoldo Ceballos.
Hoy sale para Madrid con licencia el primer inspector de vigilancia, don Nicobar Vistors.
En poder del vecino de aquel pueblo Ángel Huéco, y por orden del alcalde de Sahugo, señala depositada una res vacuna, de dos años, toda negra y algo recogida de cuernos, que se halló extraviada.
En la fiesta de Tejaras que se celebrará el próximo domingo, diez y seis mozos de Alcañarriba ejecutarán una danza charra, que vienen ensayando con gran asiduidad.

Anoche pasó, desde su dehesa de la Zarza, con dirección a Madrid, don Joaquín de la Puente, nuestro querido amigo.
Hemos tenido el gusto de saludar en esta a nuestro querido amigo el ingeniero agrónomo don José Casón, que inmediatamente saldrá para Boada, comisionado por el ministerio de Fomento, para hacerse cargo de la maquinaria y terrenos en que ha de instalarse el campo de experimentación, concedido a dicho pueblo, gracias a las gestiones del diputado a Cortes por Ciudad-Rodrigo, señor Palacios.
En Ciudad-Rodrigo ha fallecido el conocido industrial y concejal de aquel Ayuntamiento, don Víctor Guitián, persona que por sus excelentes dotes de carácter, gozaba de generales y merecidas simpatías. Reciba su distinguida familia nuestro más sentido pésame.
A causa de la lluvia tuvo que suspenderse anoche, en el Circo Variedades, la anunciada función gimnástica por la notable compañía que dirige el reputado artista, don Jacinto Romero.
La función se verificará esta noche y el programa será muy variado.
Ha salido para Galicia el distinguido joven don Antonio Bhján, hijo del magistrado del mismo nombre.
Nuestro querido amigo el conocido comerciante y almacenero de esta don Mariano Rodríguez Galván, tiene el propósito de enviar al presidente de la Comisión de Festejos 500 bonos de pan, para que los reparta el Ayuntamiento el día 8 de Septiembre.

Batallón infantil

El lunes próximo pasado se celebró como teníamos anunciado la junta general, asistiendo la casi totalidad de los padres de los niños inscritos, se volvió a dar lectura al reglamento, que fue aprobado por unanimidad en todas sus partes, se acordó hacer el concurso para los uniformes y correajes y que se preocupe por los medios posibles que estén equipados y armados antes del 25 del próximo Julio, para que ese día haga su primera salida.
Se fijó como plazo para admitir inscripciones de niños hasta el 30 del corriente.

Tahona de Moro (antes del Fuma)

Afuera de Sancti-Spiritus
Precios del pan en Fábrica
Pan de primera: Un kilo, 28 céntimos; uno de dos kilos, 55 id.
Pan de flor: Un kilo, 30 céntimos; uno de dos kilos, 58 id.

AMA DE CRIA

Se necesita para casa de don Alejandro Herrera, San Pablo, 44.

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LA VISTA

Cayo Abonado y Eusebio Camazón, (oculistas).
Epoz y Mina, 8.—Salamanca.
Horas de consulta.—Mañana: de once a una.—Tarde: de tres a cinco.

El Ferro-Quina-Bisleri, vence las anemias.

CONSULTA DE ENFERMEDADES DE LA VISTA

del doctor don Luis Alonso Nieto, Plaza de la Libertad, núm. 19.—Consulta diaria.

El Ferro-Quina-Bisleri, devuelve la fuerza a los convalecientes.

Panadería mecánica de San Bernardo (de Solís)

Precios del pan en Fábrica
Pan de primera: Un kilo, 28 céntimos; uno de dos kilos, 55 id.
Pan de flor: Un kilo, 30 céntimos; uno de dos kilos, 58 id.

Información telegráfica

Abono telegráfico diario de EL ADELANTO

Primera serie

MADRID 8 (3:45 m.)
La crisis

El decreto de disolución.—Consejo.—Los sustitutos.—Las elecciones.—El programa.—Los que salen Dudas.
Madrid 8.—Afirmase en los círculos políticos y por personas que conocen a fondo la actual situación del gobierno, que Moret no tiene el decreto de disolución, pero don Alfonso le ha asegurado que lo firmará tan pronto como para ello se lo presente.
Mañana reunirán los ministros en Consejo y convenirán la forma en que la crisis ha de resolverse y los ministros que han de salir, y que serán solamente aquellos que en la dimisión tengan verdadero interés.
Moret, que conoce ya próximamente el número de ministros dimisionarios y que ya les tiene indicados sucesores, se tomará el domingo para estudiar el problema político y el lunes se presentará al Rey con el nuevo gabinete.
Asegurase que la disolución de Cortes ha sido asunto que Moret no se atrevía a abordar y que le ha dado resultado don Alfonso.
Parece que, al plantear la crisis Moret, el Rey le reiteró su absoluta confianza y le preguntó:—¿Cuándo disuelve las Cortes?
Moret contestó al Rey "que no había pensado disolver las Cortes, pues no había supuesto que S. M. daría la contestación que acaba de dar a mi pregunta."
La disolución de Cortes y las elecciones

Segunda serie

MADRID 8 (5:25 m.)
El atentado de la calle Mayor

Uno que viajó con Morrals.—Detención.—Otra vez detenidos.—La declaración de Nakens.—Auto de prisión.—Las defensas.
Madrid 8.—De Guadalupe ha llegado el propietario de Sigüenza, don Julián Peñalver, que ha declarado que fue a Madrid en el mismo vagón que viajaba el anarquista Mateo Morrals, cuando éste se dirigía a la corte, antes de efectuarse la boda regia.
El señor Peñalver ha dicho que Morrals viajaba acompañado de un joven mal vestido, y que ambos estuvieron reservadísimos durante todo el viaje.
Después de haber prestado amplia declaración los detenidos por el atentado regio, Canuto y Yesero, y de haberles puesto en libertad, han sido nuevamente detenidos, por el inspector de policía señor Puga.
Iguórase la causa de las nuevas detenciones.
Ha sido detenido por viajar sin billete un individuo de nacionalidad inglesa llamado Durán Hoggel.
Al ser detenido declaró que ha vivido en Barcelona mucho tiempo.
El detenido habla cuatro idiomas y viste de obrero.
A las siete de anoche amplió el señor Nakens su declaración en la cárcel y ante el Juzgado especial que entiende en el proceso por el atentado de la calle Mayor.
La declaración de Nakens duró más de dos horas.
Después le fué leído a Nakens y a los que con él están detenidos, el auto de procesamiento, siendo de nuevo encarcelados e incomunicados.
El señor Salmorón defende a Nakens, encargándose D. Emilio Menéndez Pallarés de la defensa de los demás detenidos, a causa del incidente del director de "El Motín."
Tan pronto como al señor Nakens le sea levantada la incomunicación, será trasladado a una celda de pago.
En la Comedia
Madrid 8.—En el teatro de la Comedia acaba de celebrarse la brillante función de asalto de armas organizada por el Ejército y la Armada, para festejar la boda de don Alfonso.
El aspecto del teatro era deslumbrador.
La concurrencia fué enorme, no habiendo ni una sola localidad desocupada.
Un robo
Madrid 8.—En la estación del Mediodía robáronse anoche, al secretario de la embajada de Italia en España, tres bastones, con puños de oro y plata y dos paraguas, todo ello de gran valor.
Los autores no han parecido aún.
Emperador grave
Madrid 8.—Los últimos telegramas recibidos de Tientsin, confirman lo grave de la enfermedad que padece el emperador de China, temiéndose que sobrevenga un funesto desenlace.
Si tal sucediera, es posible que cambie en China la dinastía, pues ya reina gran agitación entre el pueblo.
Terremotos
Madrid 8.—Sobre el pueblo de Cuevas cae desde ayer torrencial lluvia que lo inunda por completo, acompañada de descargas eléctricas.
Durante la pasada noche se sintieron varios terremotos que afortunadamente no causaron desgracias ni daños de consideración.
El último que se sintió se produjo a las diez de anoche, sembrando horrible pánico entre el vecindario.
Este se encuentra atemorizado a causa del fenómeno terrestre.
A Buenos Aires
Madrid 8.—Del puerto de Cádiz partió ayer con rumbo a Buenos Aires el vapor "León XIII," conduciendo a 956 emigrantes, entre los que se halla el hijo del doctor Cerbrán, autor de la tragedia que no hace mucho se desarrolló en la calle del Carmen de Madrid.
En Palmas
Madrid 8.—Procedente de Hamburgo pasó ayer por el puerto de Palmas el vapor "Swkoponud,"
También llegaron otros dos barcos alemanes, haciendo escala en aquel puerto.
Estos buques conducían a repatriados de la campaña de los Hereros.
A bordo del "Savoia," fueron detenidos por la benemérita, cuatro individuos sospechosos, los cuales se hallaban indocumentados.
Horrible tormenta
Madrid 8.—Continúan recibiendo de Sanlúcar de Barrameda (Huelva), noticias de la horrosa tormenta que sobre aquella población ha descargado.
En el camino que conduce al pueblo de Trebujana aparecieron 1 personas muertas.

En la Comedia

Madrid 8.—En el teatro de la Comedia acaba de celebrarse la brillante función de asalto de armas organizada por el Ejército y la Armada, para festejar la boda de don Alfonso.
El aspecto del teatro era deslumbrador.
La concurrencia fué enorme, no habiendo ni una sola localidad desocupada.
Un robo
Madrid 8.—En la estación del Mediodía robáronse anoche, al secretario de la embajada de Italia en España, tres bastones, con puños de oro y plata y dos paraguas, todo ello de gran valor.
Los autores no han parecido aún.
Emperador grave
Madrid 8.—Los últimos telegramas recibidos de Tientsin, confirman lo grave de la enfermedad que padece el emperador de China, temiéndose que sobrevenga un funesto desenlace.
Si tal sucediera, es posible que cambie en China la dinastía, pues ya reina gran agitación entre el pueblo.
Terremotos
Madrid 8.—Sobre el pueblo de Cuevas cae desde ayer torrencial lluvia que lo inunda por completo, acompañada de descargas eléctricas.
Durante la pasada noche se sintieron varios terremotos que afortunadamente no causaron desgracias ni daños de consideración.
El último que se sintió se produjo a las diez de anoche, sembrando horrible pánico entre el vecindario.
Este se encuentra atemorizado a causa del fenómeno terrestre.
A Buenos Aires
Madrid 8.—Del puerto de Cádiz partió ayer con rumbo a Buenos Aires el vapor "León XIII," conduciendo a 956 emigrantes, entre los que se halla el hijo del doctor Cerbrán, autor de la tragedia que no hace mucho se desarrolló en la calle del Carmen de Madrid.
En Palmas
Madrid 8.—Procedente de Hamburgo pasó ayer por el puerto de Palmas el vapor "Swkoponud,"
También llegaron otros dos barcos alemanes, haciendo escala en aquel puerto.
Estos buques conducían a repatriados de la campaña de los Hereros.
A bordo del "Savoia," fueron detenidos por la benemérita, cuatro individuos sospechosos, los cuales se hallaban indocumentados.
Horrible tormenta
Madrid 8.—Continúan recibiendo de Sanlúcar de Barrameda (Huelva), noticias de la horrosa tormenta que sobre aquella población ha descargado.
En el camino que conduce al pueblo de Trebujana aparecieron 1 personas muertas.

Todas ellas eran segadores y murieron a consecuencia de las chispas eléctricas que sobre ellas cayeron.
Los segadores eran de nacionalidad portuguesa.
También han sido halladas otras dos víctimas de la tormenta debajo de una higuera.
Hasta ahora se han registrado diez muertos y siete heridos graves.
El tiempo continúa lluvioso y las nubes amenazan tormenta.
Fallecimiento
Madrid 8.—Telegramas recibidos de Lisboa dicen que ha fallecido en aquella capital el Nuncio de S. S. Pío X.
Se le hará un solemne entierro.

Segunda serie

MADRID 8 (6:30 m.)
Más cómplices

Madrid 8.—Se afirma cada vez con más insistencia que Mateo Morrals no durmió la noche del 31 de Mayo en casa del sargento Mata, como se había dicho.
El Juzgado hace grandes trabajos para buscar a otras personas que protegieron al autor del atentado.
Protesta
Madrid 8.—Una comisión de vecinos de Sabadell ha ido a Barcelona para entregar al gobernador una protesta de todo el pueblo contra el atentado anarquista.
El atentado de París
Madrid 8.—La policía asegura que Mateo Morrals facturó para París, desde Barcelona, las bombas que sirvieron para el atentado contra don Alfonso y Loubet.
Las nuevas Cortes
Madrid 8.—Dícese que las nuevas Cortes se reunirán en Septiembre próximo.
Las elecciones generales se verificarán en Agosto.
Registros en Mataró
Madrid 8.—La policía de Barcelona ha practicado minuciosos registros en Mataró, habiéndose confirmado lo que el Gobierno sabía por confidencias anarquistas.

Segunda serie

MADRID 8 (5:25 m.)
El atentado de la calle Mayor

Uno que viajó con Morrals.—Detención.—Otra vez detenidos.—La declaración de Nakens.—Auto de prisión.—Las defensas.
Madrid 8.—De Guadalupe ha llegado el propietario de Sigüenza, don Julián Peñalver, que ha declarado que fue a Madrid en el mismo vagón que viajaba el anarquista Mateo Morrals, cuando éste se dirigía a la corte, antes de efectuarse la boda regia.
El señor Peñalver ha dicho que Morrals viajaba acompañado de un joven mal vestido, y que ambos estuvieron reservadísimos durante todo el viaje.
Después de haber prestado amplia declaración los detenidos por el atentado regio, Canuto y Yesero, y de haberles puesto en libertad, han sido nuevamente detenidos, por el inspector de policía señor Puga.
Iguórase la causa de las nuevas detenciones.
Ha sido detenido por viajar sin billete un individuo de nacionalidad inglesa llamado Durán Hoggel.
Al ser detenido declaró que ha vivido en Barcelona mucho tiempo.
El detenido habla cuatro idiomas y viste de obrero.
A las siete de anoche amplió el señor Nakens su declaración en la cárcel y ante el Juzgado especial que entiende en el proceso por el atentado de la calle Mayor.
La declaración de Nakens duró más de dos horas.
Después le fué leído a Nakens y a los que con él están detenidos, el auto de procesamiento, siendo de nuevo encarcelados e incomunicados.
El señor Salmorón defende a Nakens, encargándose D. Emilio Menéndez Pallarés de la defensa de los demás detenidos, a causa del incidente del director de "El Motín."
Tan pronto como al señor Nakens le sea levantada la incomunicación, será trasladado a una celda de pago.
En la Comedia
Madrid 8.—En el teatro de la Comedia acaba de celebrarse la brillante función de asalto de armas organizada por el Ejército y la Armada, para festejar la boda de don Alfonso.
El aspecto del teatro era deslumbrador.
La concurrencia fué enorme, no habiendo ni una sola localidad desocupada.
Un robo
Madrid 8.—En la estación del Mediodía robáronse anoche, al secretario de la embajada de Italia en España, tres bastones, con puños de oro y plata y dos paraguas, todo ello de gran valor.
Los autores no han parecido aún.
Emperador grave
Madrid 8.—Los últimos telegramas recibidos de Tientsin, confirman lo grave de la enfermedad que padece el emperador de China, temiéndose que sobrevenga un funesto desenlace.
Si tal sucediera, es posible que cambie en China la dinastía, pues ya reina gran agitación entre el pueblo.
Terremotos
Madrid 8.—Sobre el pueblo de Cuevas cae desde ayer torrencial lluvia que lo inunda por completo, acompañada de descargas eléctricas.
Durante la pasada noche se sintieron varios terremotos que afortunadamente no causaron desgracias ni daños de consideración.
El último que se sintió se produjo a las diez de anoche, sembrando horrible pánico entre el vecindario.
Este se encuentra atemorizado a causa del fenómeno terrestre.
A Buenos Aires
Madrid 8.—Del puerto de Cádiz partió ayer con rumbo a Buenos Aires el vapor "León XIII," conduciendo a 956 emigrantes, entre los que se halla el hijo del doctor Cerbrán, autor de la tragedia que no hace mucho se desarrolló en la calle del Carmen de Madrid.
En Palmas
Madrid 8.—Procedente de Hamburgo pasó ayer por el puerto de Palmas el vapor "Swkoponud,"
También llegaron otros dos barcos alemanes, haciendo escala en aquel puerto.
Estos buques conducían a repatriados de la campaña de los Hereros.
A bordo del "Savoia," fueron detenidos por la benemérita, cuatro individuos sospechosos, los cuales se hallaban indocumentados.
Horrible tormenta
Madrid 8.—Continúan recibiendo de Sanlúcar de Barrameda (Huelva), noticias de la horrosa tormenta que sobre aquella población ha descargado.
En el camino que conduce al pueblo de Trebujana aparecieron 1 personas muertas.

A la ofensiva

Madrid 8.—De San Salvador telegrafian que los insurrectos de Guatemala han vuelto a la ofensiva, quedando paralizadas las operaciones comerciales en esta república.
La salud del Papa
Madrid 8.—Las últimas noticias recibidas de Roma dicen que S. S. Pío X se ha agravado considerablemente en la enfermedad reumática que padece.
Entre sus familiares reinan grandes temores de que sobrevenga un funesto desenlace.
Tercera serie
MADRID 8 (6:30 m.)
Más cómplices
Madrid 8.—Se afirma cada vez con más insistencia que Mateo Morrals no durmió la noche del 31 de Mayo en casa del sargento Mata, como se había dicho.
El Juzgado hace grandes trabajos para buscar a otras personas que protegieron al autor del atentado.
Protesta
Madrid 8.—Una comisión de vecinos de Sabadell ha ido a Barcelona para entregar al gobernador una protesta de todo el pueblo contra el atentado anarquista.
El atentado de París
Madrid 8.—La policía asegura que Mateo Morrals facturó para París, desde Barcelona, las bombas que sirvieron para el atentado contra don Alfonso y Loubet.
Las nuevas Cortes
Madrid 8.—Dícese que las nuevas Cortes se reunirán en Septiembre próximo.
Las elecciones generales se verificarán en Agosto.
Registros en Mataró
Madrid 8.—La policía de Barcelona ha practicado minuciosos registros en Mataró, habiéndose confirmado lo que el Gobierno sabía por confidencias anarquistas.

Tercera serie

MADRID 8 (6:30 m.)
Más cómplices

Madrid 8.—Se afirma cada vez con más insistencia que Mateo Morrals no durmió la noche del 31 de Mayo en casa del sargento Mata, como se había dicho.
El Juzgado hace grandes trabajos para buscar a otras personas que protegieron al autor del atentado.
Protesta
Madrid 8.—Una comisión de vecinos de Sabadell ha ido a Barcelona para entregar al gobernador una protesta de todo el pueblo contra el atentado anarquista.
El atentado de París
Madrid 8.—La policía asegura que Mateo Morrals facturó para París, desde Barcelona, las bombas que sirvieron para el atentado contra don Alfonso y Loubet.
Las nuevas Cortes
Madrid 8.—Dícese que las nuevas Cortes se reunirán en Septiembre próximo.
Las elecciones generales se verificarán en Agosto.
Registros en Mataró
Madrid 8.—La policía de Barcelona ha practicado minuciosos registros en Mataró, habiéndose confirmado lo que el Gobierno sabía por confidencias anarquistas.

Registros en Mataró

Madrid 8.—La policía de Barcelona ha practicado minuciosos registros en Mataró, habiéndose confirmado lo que el Gobierno sabía por confidencias anarquistas.

TAHONA BRETON

Nueva torta sevillana, ojadrada, preparada con manteca, a 5 céntimos.
Pidase en todos los despachos de esta casa.
Hay hornadas de la tarde.
Diariamente fabricamos 4 clases de torta sevillana, varias de mantecados, polvorón y bicocho de Viena.
El mejor desayuno y postre por 5 céntimos.
El agua mineral de mesa, Nocera-Umbra, es refrescante, digestiva y gaseosa.

La medicación fórmica

aumenta la fuerza muscular en proporciones considerables, hasta el punto de quintuplicarla, según recientes experiencias del profesor Huchard.
Todas las indicaciones terapéuticas derivadas de esta enérgica acción toni-muscular del ácido fórmico, se llenan eficazmente con el Jarabe polifórmico Llorente a base de formatos químicamente puros, empleado en la neurastenia, debilidad muscular y nerviosa, impotencia, anemia, debilidad senil, etc.
Precio del frasco: 350 pesetas.
Depósito en Salamanca: Farmacia de García Ruiz, Plaza Mayor, 36.
En Valladolid: Farmacia Llorente, Plaza Mayor, 2.

APROVECHAR LA OCASIÓN

ofrece tenedor de libros y de grandes referencias, para almacén, comercio, alguna administración, ó casa particular. Informar en esta imprenta.

quieren destruir algunos enanos de la inteligencia.—Perforados los ojos.—Padres, enanos! Padres, necios, idiotas cuando no son obsecos, y cuyos ataques impotentes no alcanzan nunca a la estatua del genio.—Apapas si llegan al pedestal.
VIII
Terese, cargada con los tomos que acababa de elegir, se dispuso a abandonar la biblioteca.
—No iremos al parque ¿no es verdad?—le preguntó René.—nos pasearemos juntos y nos sentiremos un ratito para hablar.
La joven no sabía ya negar nada a aquel niño, cuya presencia en un principio había renovado las heridas de su corazón, y que ahora hacía esas heridas menos sangrientas y menos dolorosas.
—Sí, hijo mío, vamos donde tú quieras—contestó ella.
Se marcharon al parque y allí permanecieron hasta el momento que la señora Bri-

gand fué a buscar a René para que diera sus lecciones.
Terese volvió al pabellón y se puso a leer.
Por la tarde, René, muy orgulloso, contó a su padre que la señorita Daumont lo tuteaba, y que le había permitido que él la tutease a su vez, poniendo por testigo del hecho a su aya.
El señor de Lorbas se sonrió.
—Entonces habrá usted visto ya a la señorita Daumont—le preguntó el aya.
—Sí, señor.
—¿Y cómo la encuentra?
—Encantadora, señor, y no creo que haya quien no participe de mi misma opinión. ¿No es también la de usted?
—Seguramente, la señorita Terese es una joven completa en toda la extensión de la palabra. ¿No le ha parecido un poco triste?
—No, señor, no se le ha conocido ninguna manifestación que revelase tristeza.
—Papa, he sido yo el que le ha quitado la tristeza—gritó René.
—Si es así, tanto mejor. Continúa, pero no te hagas importuno. La señora y la señorita

para todas las mujeres y para ella tan lleno de amargura, la señorita Daumont sintió temblar su corazón y las lágrimas inundaron sus ojos.
El pequeño René prosiguió diciendo:
—¡Oh, sí! La mamá madrecita mía, ¡que sería bueno... Me parece que entonces te quería mucho más aún.
Viendo Eugenia la emoción creciente de su hijo, quiso impedir que la manifestara más.
—Vamos a dar un paseo, niño mío—dijo dirigiéndose a René.
—Y tomándolo de la mano, lo condujo por las alamedas del parque.
El chico no se atrevió a negarse, por más que hubiera preferido mil veces quedarse acompañado a su amiguita Terese.
Esta no estuvo sola más que un instante.
Enjugó las lágrimas que empezaban a correr por sus mejillas, pasó por todo su rostro el pañuelo mojado en agua fresca, y a su vez se internó en el parque, siguiendo de lejos a su madre y René.

—¿Quieres venir a la biblioteca, querida amiga?—le preguntó el muchacho.
—Con mucho gusto, me encantaría ir contigo.
Entonces voy a darte los buenos días a la señora Daumont y nos marchamos ensiguila.
Eugenia se presentó y René corrió a abrazarla.
Puede adivinarse que ella le devolvería sus besos con grandes demostraciones de ternura.
Quería así conquistarle; quería que en un plazo breve el niño no pudiera pasar sin la madre y sin la hija.
René tomó la mano de Terese, y sin dejarla tiempo de arreglar sobre sus rubios cabellos su sombrero de paja, la condujo hacia el lado de la quinta.
Atravesaron las frescas alamedas y entraron en la habitación.
El aya de René estaba en el vestíbulo.
—Mamá Brigaud—le dijo el chiqueto,—te presento a la bella señorita de que tanto te he hablado. Es la señorita Teresa Daumont.
La joven y el aya se saludaron.

para todas las mujeres y para ella tan lleno de amargura, la señorita Daumont sintió temblar su corazón y las lágrimas inundaron sus ojos.
El pequeño René prosiguió diciendo:
—¡Oh, sí! La mamá madrecita mía, ¡que sería bueno... Me parece que entonces te quería mucho más aún.
Viendo Eugenia la emoción creciente de su hijo, quiso impedir que la manifestara más.
—Vamos a dar un paseo, niño mío—dijo dirigiéndose a René.
—Y tomándolo de la mano, lo condujo por las alamedas del parque.
El chico no se atrevió a negarse, por más que hubiera preferido mil veces quedarse acompañado a su amiguita Terese.
Esta no estuvo sola más que un instante.
Enjugó las lágrimas que empezaban a correr por sus mejillas, pasó por todo su rostro el pañuelo mojado en agua fresca, y a su vez se internó en el parque, siguiendo de lejos a su madre y René.

—¿Quieres venir a la biblioteca, querida amiga?—le preguntó el muchacho.
—Con mucho gusto, me encantaría ir contigo.
Entonces voy a darte los buenos días a la señora Daumont y nos marchamos ensiguila.
Eugenia se presentó y René corrió a abrazarla.
Puede adivinarse que ella le devolvería sus besos con grandes demostraciones de ternura.
Quería así conquistarle; quería que en un plazo breve el niño no pudiera pasar sin la madre y sin la hija.
René tomó la mano de Terese, y sin dejarla tiempo de arreglar sobre sus rubios cabellos su sombrero de paja, la condujo hacia el lado de la quinta.
Atravesaron las frescas alamedas y entraron en la habitación.
El aya de René estaba en el vestíbulo.
—Mamá Brigaud—le dijo el chiqueto,—te presento a la bella señorita de que tanto te he hablado. Es la señorita Teresa Daumont.
La joven y el aya se saludaron.